
新华社电 ２０１７年世界女子
冰壶锦标赛３月１８日至２６日在北
京首都体育馆进行 ， 这是北京
在申办２０２２年冬奥会成功之后
举办的又一项重大国际赛事 。
世 界 冰 壶 联 合 会 主 席 凯 思 尼
斯近日在接受新华社记者专访
时表示 ， 本届世锦赛的赛事组
织水平一流 ， 她希望冰壶运动
可以在中国迅速发展 ， 也期待
尽早看到北京冬奥会冰壶项目
举办地 “水立方 ” 变身 “冰壶
立方”。

“中国女子冰壶队在２００９年
世锦赛夺冠时 ， 正是我给姑娘
们颁发的金牌 ， 期待未来有一
天我可以再给她们发金牌。” 凯
思尼斯说。

中国队在本次世锦赛前 ７
轮中２胜５负， 想要晋级明年的
平昌冬奥会难度极大 。 凯思尼
斯指出 ， 世锦赛１２支队伍水平
都很接近 ， 每场比赛输赢都有
可能 。 “上个月我在日本札幌
看到中国男 、 女队夺得亚冬会
冰壶比赛金牌 ， 但比赛都会有
起伏。”

北京曾在２０１４年成功举办
世界男子冰壶锦标赛 。 “那时
候北京的赛事组织就是一流水
平， 今年 （女子赛事） 也一样，
组织者的工作非常出色 。 通过
举办这些赛事 ， 越来越多的中
国人开始了解我们的项目 ， 特
别是许多中国青少年前来观看
比赛， 他们是冰壶的未来。”

现在距离北京冬奥会还有
五年时间 ， 就冰壶赛事来说 ，
凯思尼斯认为赛事筹备的一大
关键任务就是人员培训 。 “世
界冰壶联合会将派遣一批专家，
比如裁判人员 、 制冰师等对北
京冬奥会相关人员进行培训 ”，
她举例说 ， 冰壶赛事对赛道要
求极高 ， 和冰球等冰上项目完

全不一样 ， 确保赛道的专业性
就需要对制冰师进行专业培训。

正如凯思尼斯所说 ， 本次
世锦赛组委会已从国内选派了
１２名制冰师和３２名裁判参与赛
事组织工作 ， 其目的正是为北
京冬奥会储备人才。

尽 管 中 国 女 子 冰 壶 队 是
２００９年世锦赛冠军 、 ２０１０年温
哥华冬奥会季军 ， 但在中国 ，
冰壶依旧是小众运动 。 凯思尼
斯说 ， 冰壶被称作冰上国际象
棋 ， 男女老少都可参与其中 ，
既考验智力 ， 又锻炼体能 ， 十
分有趣 。 她认为通过学校来推
广冰壶是一个好办法 ， “世界
冰壶联合会开发了专门针对５到
１２ 岁 小 孩 的 地 板 冰 壶 运 动 ，
不需要冰面 ， 易于在学校等地
进行”。

如今 ， 冰壶运动在加拿大
非常受欢迎 ， 近几年 ， 世界冰
壶联合会与加拿大达成协议 ，
男子和女子世锦赛每年轮流在
该国举行 ， 第二年再由加拿大
以外地区举办 。 在２０２２年北京
冬奥会之前 ， 凯思尼斯希望能
有更多冰壶大赛进入中国 ， 通
过赛事和明星效应来吸引更多
中国人参与冰壶运动。

“现阶段 ， 拥有１５０万冰壶
玩家的加拿大无疑是冰壶大国，
一旦中国参与其中 ， 我希望这
里的冰壶人口有朝一日可以超
过加拿大。” 她说。

２０２２年北京冬奥会冰壶比
赛将在水立方进行 ， 凯思尼斯
认为这是 “伟大的奥运遗产 ”。
她说 ： “在２００８年北京奥运会
期间 ， 我曾经去过水立方 ， 这
是北京的地标建筑 ， 也是一座
多用途场馆 。 从举办夏季项目
转换为冬季项目 ， 这在历史上
并不常见 。 水立方变身冰壶立
方， 一定令人兴奋！”

世界冰壶联合会主席：

世锦赛组织一流
盼再给中国颁金牌

■体育资讯

本报讯 近日北控召开队内
会议 ， 宣布主帅王锡东下课 ，
而球队接下去将代表重庆 ， 征
战全运会的比赛。

常规赛结束后 ， 球队给球
员与教练员放了假 ， 在22日全
体人员到齐后 ， 球队突然召开
了一个内部会议 ， 宣布与王锡
东解除工作合同 。 这令队员们
感到有些意外 ， 毕竟先前并无
相应的风声 。 不过在放假的一
个多月时间内 ， 球员都保持了
基本的训练量 ， 因此哪怕没有
主帅， 看起来球队的训练也没
有太多的变化。

放假归来的首堂训练课由
北控助教暂时带领训练 。 “第
一堂训练课还不错 。 大家放假
刚回来， 先简单活动活动 ， 联
络联络感情之类的 ， 因为毕竟
还有很多生面孔 ， 都是从青年
队新上来的球员。” 队员王振宇
这样说道。

在球员时期 ， 王锡东曾先
后为奥神 、 山西 、 广东凤铝等
队效力， 2009-2010赛季， 他出
任广州自由人的助教 ， 开启执
教生涯。 2014-2015赛季， 他开
始担任重庆队主帅， 2015-2016
赛季 ， 他随着球队来到北京 ，
并继续担任北控主帅。

上赛季北控的战绩为13胜

25负 ， 而本赛季则为9胜29负 ，
排名第17位 ， 这或许也是北控
男篮换帅的原因。 不过，北控男
篮本赛季曾有过爆冷击败强队
的表现。 主场迎战上海时，北控
就爆冷击败当时排名常规赛第
一的上海，创造了本赛季的最大
冷门 。 随后主场迎战四川 ， 北
控也击败了对手。 （杨威利）
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北控男篮宣布
解除主帅工作合同

本报讯 （记 者 崔 欣 ） 近
日， 怀柔区泉河街道第二届职
工健康节开幕。

当天一大早 ， 北京吉祥九
九嘉餐饮有限公司的工会主席
杨蓬镇就来到街道的多功能厅，
带着职工又是签到 ， 又是扫描
健步 121和 “北京工会 12351”
手机APP的二维码， 还帮助领取
毛巾 ， 忙得不亦乐乎 。 可这些
东西是干什么用的呢？

原来， 本届职工健康节上，
要开展职工健步走活动 ， 不仅

为职工发放健身大礼包 ， 还要
举办职工健康讲座等 ， 扫描二
维码是为了便于参加活动 。 此
外 ， 本次活动特邀北京市体育
局教授黄勇为大家进行科学运
动培训讲座 。 黄勇除讲解了大
家日常生活中健身运动须知 ，
帮职工们了解科学的锻炼方式
方法 ， 还向大家教授了一套毛
巾健身操 。 与会职工表示 ， 这
个活动不仅让大家对健身有了
更深刻的认识 ， 掌握了健身知
识 ， 还学会了具体实用的健身

技能 ， “这样的科学运动讲座
太有必要了”。

据悉，在首届职工健康节活
动中， 泉河街道工会开展了5次
大型的职工健康促进活动，包括
健步走、赠送健身大礼包 、职工
体质测试及健康知识讲座等，有
2500余名职工参与其中。 泉河街
道总工会主席李树华表示 ：“去
年的第一届职工健康节，受到职
工热烈欢迎和点赞。 这届职工健
康节将总结上届活动的经验和
不足，力求做到更好。 ”

本报讯 3月22日下午，央视
体育新闻报道，王皓 、马琳宣布
将争取执教国乒，两人均确认将
参与本次竞聘，他们希望能够以
教练员的身份重返国家队。

近期 ， 体育总局乒羽中心
发布公告 ， 宣布将于本月30日
至31日召开2017年国家乒乓球
队教练员竞聘会议 ， 前奥运冠
军王皓 、 马琳均确认将参与本
次竞聘 ， 他们希望能够以教练
员的身份重返国家队。

里约奥运会结束后 ， 总教

练刘国梁已经把更多的精力花
在如何帮助国乒第三次创业的
宏观布局上 ， 以前他兼任的国
乒男队主教练一职 ， 或在新周
期由新的教练担任 。 具体来说
王皓担任许昕 、 樊振东这个组
的主管教练可能性大一些 ， 而
马琳担任男队主教练一职可能
性不小。

目前男队四名教练分别为：
肖战、 秦志戬、 马俊峰、 刘恒，
超期服役 的 吴 敬 平 指 导 早 在
2015年就已经不在教练员名单

中， 但为备战里约奥运会一直
仍在队中工作 ， 许昕 、 樊振东
的主管教练都是吴敬平 ， 而马
琳、 王皓也都出自他门下 。 吴
敬平今年已经63岁。

马 琳 和 王 皓 都 是 奥 运 冠
军 、 世界冠军， 运动员时期两
人战绩辉煌 。 退役之后 ， 王皓
担任八一男队的主帅 ， 而马琳
则任职于广东乒乓球中心 ， 刘
诗雯 、 林高远都来自广东 ， 两
人都通过直通赛拿到了世乒赛
的入场券。 （新体）

本报讯（记者 于彧）以庆祝
“三八妇女节” 为主题的2017年
首都职工系列体育活动之首都
女职工健身操小教员培训日前
在北京公交集团职工之家和北
京工人体育馆中心馆举行。 来自
公交集团所属19家分公司和首
发集团所属16家公司200名小教
员分别学习了具有民族传统特
色的太极功夫扇和健美操。

此项活动由北京市总工会、

北京市体育局主办 ， 北京职工
体育服务中心 、 北京公交集团
工会、 首发集团工会具体操办，
在工人体育馆的培训活动中穿
插了首发集团2017年 “巾帼建
功” 表彰内容 ， 使得活动既活
泼又丰满 。 北京体育大学和北
京健身操舞协会的老师进行了
现场教授。

首都职工工间操推广培训
活动是北京市总工会一项传统

的职工体育活动 ， 每年都会向
基层职工推广一些简便易行 、
积极向上 、 行之有效的工间操
舞， 深受基层工会的喜爱 。 为
了更有针对性地做好工间操的
推广培训工作 ， 让工间操对促
进职工身心健康发挥更大的效
用， 今年的职工工间操推广培
训活动更注重主题性、 针对性，
并且为方便职工深入到基层工
会开展实施。

本报讯 对于北控换帅， 前
北京男篮名将焦健谈了自己的
看法。 时常语出惊人的焦健表
示， 以北控现在的实力和选外
援的眼光， 无论是谁当主教练
都差不多， 即便是把前NBA名
帅 “禅师” 菲尔·杰克逊请来，
也就那样了。

“北控篮球队把王锡东教练
给换掉 了 。 其 实 吧 ， 就 北 控

现在的实力和选外援的眼光 ，
谁当教练都差不多。 你就是把
菲尔·杰克逊请来 ， 也就那样
了。” 昨天早上， 在得知王锡东
离任后， 焦健在个人微博上写
道。

当有网友评论说 ： “外援
还可以 ， 但国内球员……也就
那样儿了 ” 后 ， 焦健回复道 ：
“中锋太差。” （艾文）

焦健谈换帅： 禅师来也那样

马琳或出任男乒主帅

■职工体育

怀柔泉河街道举办职工健康节

首都女职工健身操小教员培训活动举行


